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Перспективы развития электросетей           

Законодательная Дума Томской области 13.11.2017  

 

         Депутат Законодательной Думы Томской области Владимир Резников 

принял участие в работе «круглого стола» на тему «Текущее состояние и 

перспективы развития электросетевого комплекса России. Основные 

проблемы и пути их преодоления», который прошел в Государственной Думе 

РФ. 

        Одна из главных тем дискуссии – унифицированная система учѐта 

потребления электроэнергии. Как отметили участники обсуждения, притом, 

что у 97 % потребителей установлены приборы учета, достоверно определять 

объемы взаимных обязательств между участниками рынка электроэнергии не 

получается. Десятки миллионов собственников используют более 300 видов 

счетчиков различных поколений. А воедино эти разрозненные показания 

нигде не сводятся. С точки зрения сетевиков, магистральным направлением 

развития системы учета является внедрение «умных» сетей. Но в масштабе 

страны это может обойтись в триллион рублей. 

        Еще одна тема дискуссий – рынок или один тариф на всю страну? По 

мнению первого зампреда комитета по энергетике Госдумы Валерия 

Селезнева, развитие конкуренции на монопольном рынке электроэнергетики 

не имеет смысла. Но единодушной поддержки у этой точки зрения нет. 

        Представители общественных организаций и бизнеса предостерегали 

энергетиков от роста тарифов как для населения, так и для промышленности. 

Владимир Резников поделился томским опытом снижения потерь при 

передаче электроэнергии путем установки приборов учета нового поколения. 

 

Обсудили проблемы в области «зеленой экономики» и агроэкологии   

Государственный Совет Республики Татарстан 14 .11.2017 

        В Государственном Совете прошло совместное заседание Комитета по 

экологии, природопользованию, агропромышленной и продовольственной 

политике и парламентской Комиссии по контролю за реализацией 

Государственной программы «Развитие сельского хозяйства и регулирование 

рынков сельскохозяйственной продукции, сырья и продовольствия в 

Республике Татарстан на 2013 – 2020 годы». Парламентарии обсудили 



создание в республике научно-образовательных кластеров в области 

агроэкологии и «зеленой экономики». 

        Концепция «зеленой экономики» призвана обеспечить более 

гармоничное согласование компонентов экономики, общества и природы, и в 

настоящий момент она становится глобальным курсом инновационного, 

антикризисного формирования во многих странах мира. Что касается сферы 

агроэкологии, то и это направление исследует возможности использования 

земель и сохранения сельскохозяйственных ресурсов, защиты экологической 

среды обитания человека и производимой продукции от 

сельскохозяйственного загрязнения.  

       Речь, в том числе, шла о том, что вопросами агроэкологии сегодня 

активно занимаются различные структуры, но, к сожалению, отсутствует 

целостная система взаимодействия, четко выработанные общие направления. 

Еще один аспект – производство чистой, «органической» продукции, пока не 

готово к выходу на рынок, в том числе и по причине отсутствия политики 

ценообразования в этом сегменте. Необходимо развитие биологической  

защиты растений, предусматривающей оздоровление почв.  

 

Санаторно-курортный комплекс предлагают освободить от налога на 

имущество         

Законодательное Собрание Свердловской области 14.11.2017  

 

        На заседании Законодательного Собрания в первом чтении рассмотрено 

внесение изменений в статью 3 закона «Об установлении на территории 

Свердловской области налога на имущество организаций».  

         Законопроект, которым планируется с 1 января 2018 года освободить от 

налогообложения движимое имущество промышленных предприятий и 

организаций, принятое с 1 января 2013 года на учет в качестве основных 

средств, направлен на стимулирование развития производства. И  

обеспечение возможности инвестирования средств в новое оборудование, 

обновление изношенных основных фондов в организациях, осуществляющих 

деятельность на территории Свердловской области. 

       Экономическая выгода от данного законопроекта в 2018 году может 

составить порядка 77 млрд. рублей, которые планируется направить в 

качестве инвестиций в развитие промышленных предприятий региона.  

        Кроме того, в целях стимулирования развития санаторно-курортных 

комплексов, законопроектом предусмотрено освобождение от уплаты налога 

на имущество организаций, имеющих статус лечебно-профилактических и 

осуществляющих санаторно-курортную деятельность. 



       Парламентарии одобрили законопроект в первом чтении. Дальнейшее 

рассмотрение изменений в закон «Об установлении на территории 

Свердловской области налога на имущество организаций» будет продолжено 

после принятия решения по внесению изменений в налоговое 

законодательство на федеральном уровне. 

 

«Эта коррупционная система сложилась в регионе не вчера»          

Саратовская областная Дума 15.11.2017  

 

        Председатель Саратовской областной Думы Иван Кузьмин (фракция  

«Единая Россия») прокомментировал инициативу депутата Государственной 

Думы Николая Панкова о проведении ревизии проданных в Саратове 

земельных участков: 

         – Депутаты Саратовской областной Думы поддерживают инициативу 

нашего коллеги, Николая Васильевича Панкова, о проведении ревизии 

земельных участков, проданных за последние несколько лет. 

         К сожалению, кроме Саратова, аналогичная проблема имеется 

в Энгельсе, Балаково и ряде других городов. Эта коррупционная система 

сложилась в регионе не вчера, и ситуация действительно требует срочного 

вмешательства, выяснения обстоятельств, решения и, конечно, виновные 

должны понести наказание. 

         В связи с этим, мы готовы рассмотреть предложения о внесении 

изменений в соответствующие региональные законы, которые не позволят 

допускать подобных фактов. 

 

Рассмотрена законодательная инициатива Ставрополья          

Законодательное Собрание Оренбургской области 15.11.2017  

 

 В Законодательном Собрании области состоялось первое заседание 

временной рабочей группы в структуре комитета по делам национальностей, 

общественных объединений и религиозных организаций для подготовки 

вопросов законодательного обеспечения деятельности общественных 

казачьих объединений.  

В работе приняли участие председатель профильного комитета Надыр 

Ибрагимов и депутат Дамир Фахрутдинов, атаманы казачьих обществ. 

Присутствующие ознакомились с изменениями, вносимыми в 

федеральный закон «Об образовании в Российской Федерации». Речь идет о 

законодательном закреплении возможности создания по решению органов 

местного самоуправления муниципальных районов и городских округов 

муниципальных общеобразовательных организаций со специальными 



наименованиями «кадетская школа» и «кадетская (казачья) школа», а в 

муниципальных общеобразовательных организациях – с наименованием 

«кадетские (казачьи кадетские) классы». Данный проект был внесен 

законодателями Ставрополья. 

Также рассмотрены инициативы, касающиеся законодательного 

обеспечения деятельности общественных казачьих объединений в субъектах 

РФ, на примере Думы Ханты-Мансийского АО, Законодательных Собраний 

Челябинской области и Краснодарского края, Думы Ставропольского края.  

 

Определены размеры поддержки АПК          

Законодательное Собрание Ленинградской области 15.11.2017  

 

         На заседании постоянной комиссии по агропромышленному и 

рыбохозяйственному комплексу депутаты обсудили меры государственной 

поддержки сельского хозяйства, предусмотренные в бюджете региона на 

2018 год. 

        В целом на государственную программу Ленинградской области 

«Развитие сельского хозяйства Ленинградской области» на 2018 год в 

областном бюджете заложено почти 4,6 млрд рублей. В том числе на 

развитие отраслей животноводства  985,4 млн рублей, растениеводства – 650 

млн рублей, поддержку малых форм хозяйствования – 119 млн рублей, 

техническую и технологическую модернизацию – 796 млн рублей. В рамках 

программы «Устойчивое развитие сельских территорий Ленинградской 

области» выделяется почти 1,5 млрд рублей на улучшение жилищных 

условий граждан, проживающих в сельской местности, обустройство 

населенных пунктов объектами инфраструктуры, реконструкцию и ремонт 

автомобильных дорог и поддержку местных инициатив граждан. 

        Председатель постоянной комиссии Светлана Потапова предложила 

конкурсный отбор среди учреждений, идущих на реновацию, проводить 

заранее, чтобы в бюджете была уточненная сумма по объектам, а при 

корректировке главного финансового документа сразу же была возможность 

приступать к работам.  

        В целом, депутаты постоянной комиссии высказались за то, чтобы 

поддержать бюджет Ленинградской области на 2018 год во втором чтении. 

Также на заседании члены постоянной комиссии поддержали проект 

федерального закона о внесении изменений в законы «О 

сельскохозяйственной кооперации» и «О производственных кооперативах».  

Проект уточняет понятие производственных кооперативов, а также 

определение стоимости паевого взноса члена кооператива.   

 



Присоединились к международной  экологической акции   

Воронежская областная Дума 16.11.2017  

 

        В регионе проходит декада сбора вторсырья. Мероприятия приурочены 

к Всемирному дню рециклинга (вторичной переработки отходов), который 

отмечается ежегодно 15 ноября. В рамках акции с 10 по 20 ноября проходит 

сбор макулатуры, полимерных отходов и стеклобоя.  

        Как отметил председатель Воронежской областной Думы Владимир 

Нетѐсов, опыт региона по регулированию системы обращения с отходами 

взят на вооружение другими областями.  

        – Воронежская область одной из первых в Российской Федерации 

создала необходимую правовую базу в этой сфере. Документы, 

разработанные нами, Минприроды России рекомендовало в качестве 

модельных для других регионов. Речь идет о создании территориальной 

схемы обращения с отходами, включающей в себя принцип отнесения 

нескольких муниципальных образований к одному 

отходоперерабатывающему кластеру, – пояснил Владимир Нетѐсов.  

         В 2017 году, который объявлен в России Годом экологии, депутаты 

Воронежской областной Думы приняли целый ряд документов 

экологической направленности. В частности, были внесены изменения в 

закон «Об экологическом образовании, просвещении и формировании 

экологической культуры населения Воронежской области».  

        К слову, в течение двух лет в Воронеже был внедрен и налажен процесс 

раздельного сбора полиэтиленовых отходов. За это время установлено 800 

контейнеров для сбора пластиковых бутылок. Сейчас такими емкостями 

оборудовано почти на 50% всех контейнерных площадок многоквартирных 

домов. 15 ноября в Воронеже установили первый контейнер для сбора 

стеклотары. В перспективе – установка еще 50.  

         За семь лет проведения декады сбора вторсырья в Воронежской области 

в общей сложности было собрано более 6,2 тысяч тонн отходов, являющихся 

вторичными материальными ресурсами, в том числе 5,3 тысячи тонн 

макулатуры, около 470 тонн стеклобоя, 168 тонн металлолома и более 290 

тонн полимерных отходов.  

 

Расширен список предпринимателей, имеющих право на «налоговые 

каникулы»  

Волгоградская областная Дума 16.11.2017  

 

        Волгоградская областная Дума утвердила изменения в региональный 

закон, устанавливающий налоговую ставку в размере 0 процентов для 



индивидуальных предпринимателей, применяющих упрощенную систему 

налогообложения.  

        В 2015 году установлена налоговая ставка в размере 0 процентов для 

впервые зарегистрированных налогоплательщиков – индивидуальных 

предпринимателей, применяющих упрощенную систему налогообложения и 

осуществляющих предпринимательскую деятельность в производственной, 

социальной или научной сферах и в сфере бытовых услуг.  

         Утвержденные областной Думой изменения в закон позволили 

систематизировать и дополнить на основании распоряжения Правительства 

РФ от 24 ноября 2016 года № 2496-р перечень видов деятельности, выполняя 

которые индивидуальные предприниматели имеют право на двухлетние 

«налоговые каникулы». 

        Принятие данного закона создаст условия для увеличения количества 

субъектов малого предпринимательства, что благоприятно отразится на 

экономическом развитии региона и будет способствовать увеличению 

доходной части бюджета в последующих периодах. 

         

О вопросах социальной поддержки семей            

Архангельское областное Собрание депутатов 17.11.2017  

 

        Реализацию областного закона «О социальной поддержке семей, 

воспитывающих детей, в Архангельской области» обсудили на заседании 

общественного экспертного совета по вопросам семейной политики при 

областном Собрании. В мероприятии приняли участие депутаты, 

представители профильных ведомств, прокуратуры и общественники. 

         Новый закон о соцподдержке семей был принят в прошлом году. В нем 

определены новые критерии при определении семей, нуждающихся в 

помощи государства. 

        Законом установлено, что для получения таких выплат, как ежемесячное 

пособие на ребенка, не посещающего детский сад, надо доказать, что доход 

каждого члена семьи не превышает полуторной величины прожиточного 

минимума на душу населения. После введения такого критерия количество 

получателей пособия сократилось в несколько раз. 

         – Заявителей стало на порядок меньше. Это значит, что помощь 

получают не все из тех, кто претендовал на нее ранее. И нам нужно понять, 

проанализировать, насколько это правильно. Может быть, они нуждаются, но 

не получают помощи? Или наоборот, может быть, у нас до этого средства 

использовались нерационально? – ставит вопрос заместитель председателя 

областного Собрания Надежда Виноградова. 



         Еще один важный критерий – совместное проживание – вызывает 

немало сложностей у потенциальных получателей поддержки. Зачастую 

члены семьи зарегистрированы по разным адресам и прописаться в одном 

месте не всегда возможно в силу сложных отношений с родственниками, 

собственниками жилых помещений. Возможно, следует поменять подход к 

определению совместного проживания: вместо того, чтобы требовать 

справки, стоит опираться на принцип доверия к заявителям, если граждане 

заявляют о совместном проживании, а если у органов власти в этом есть 

сомнения, то они могут назначить проверку. Представители прокуратуры 

выступили с предложением создать рабочую группу, которая выработает 

компромиссное решение по этому вопросу. 

        Участники экспертного совета в целом положительно оценили ход 

реализации закона. Были проиндексированы ряд выплат, продлены сроки 

выплаты регионального материнского капитала, повысилась роль 

специального диплома «Признательность» – обладатели диплома могут 

получить субсидии на приобретение транспорта и улучшение жилищных 

условий. 

        На заседании также отметили, что при реализации положений закона 

могут появиться высвободившиеся средства, так как уменьшилось 

количество получателей поддержки. Депутаты предложили использовать их 

для увеличения сумм выплат нуждающимся семьям.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

Информационно-аналитическое управление 

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-75-56 


